

Recordando

Colchagüino olvidado: Francisco Fuentes famoso botánico, experto en Isla de Pascua

Fue un gran experto sobre la Isla de Pascua, profesor universitario de Botánica, investigador científico. Nació en la ciudad de San Fernando, Colchagua, el 19 de abril de 1876, en un día como hoy, pero casi nadie lo recuerda. Realizó sus estudios en su ciudad y continuó después en el Instituto Nacional, en Santiago.

Nos referimos a Francisco Fuentes Maturana, que en 1897 recibió en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile, su título de profesor de ciencias físicas y naturales. Se dedicó a la investigación científica, especialmente de la familia de las fanerógamas, que son "un tipo de plantas que se reproducen por flores y semillas".

En 1911, el Gobierno de Chile lo comisionó para que realizara una exploración y estudios en toda la Isla de Pascua.

Como resultados de esas investigaciones, entregó un detallado informe y escribió en 1913 su libro "Reseña botánica sobre la Isla de Pascua". Allí descubrió que existían 55 especies salvajes, comprendidas en 25 familias con 50 géneros. Posteriormente publicó "Contribución al estudio de la Fauna de la Isla de Pascua".

Refiriéndose a otros estudios realizados en su tierra nativa, Colchagua, publicó "Árboles del cajón de Tinguiririca" y "Viaje al Planchón y Vega del Flaco". Varios de sus artículos fueron publicados en el Boletín del Museo Nacional y en la Revista de Historia Natural.

También el gobierno lo designó Jefe de la Sección Botánica del Museo Nacional.

En 1927 fue elegido Presidente de la Sociedad Chilena de Historia Natural.



Héctor González V.
Periodista e Historiador
(1920-2016)